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ПРАВДА
ТОБОЛЬСКАЯ

В Абалаке стартовал юбилейный 
фестиваль «Абалакское поле».
XV фестиваль увеличил 
свою продолжительность: 
в этом году он длится                                                                                          
5 дней. Сегодня зрителей ждёт 
торжественное открытие фестиваля в 
полдень на главной сцене, выступление 
фольклорной группы «MacNab», лучный 
турнир, мастер-класс по средневековым 
танцам, показ средневековой  моды, 
сражение дружин. Завершится суббота 
традиционным опен-эйром   под свет 
факелов и мелодию кельтской арфы и 
волынки. Напомним,  международный 
фестиваль исторической реконструкции 
«Абалакское поле» включён в 
национальный календарь культурных и 
туристических мероприятий страны.
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Он знает своё дело
ЧЕЛОВЕК НА СВОЁМ МЕСТЕ

Автослесаря третьего 
разряда Евгения Севрюгина 
за поднятым над ямой авто-
бусом не сразу и заметишь. 
Он весь в работе. Как гово-
рит сам Евгений: «В ПАТП 
работа всегда спорится. По-
этому когда она есть – ра-
достно. Работаем два через 
два дня, а когда надо – и по-
сле смены остаёмся. Уста-
ём, конечно, но водители 
ждут не дождутся свои ав-
тобусы, поэтому мы не име-
ем права их подвести».

 Евгений, несмотря на по-
лученные звания «Кадро-
вый рабочий» и «Ветеран 
труда», ещё молод и полон 
энергии, чтобы трудиться 
дальше на благо предприя-
тия. Он пришёл в первый 
раз в ПАТП в качестве прак-
тиканта, а в 1999 году, по-
сле окончания ГПТУ-3, де-
вятнадцатилетним юношей 
устроился сюда работать 
автослесарем. «И не жа-

Он ловит шестикилограммовых лещей, построил 
вместе с отцом дом и разбил яблоневый сад, а ещё поль-
зуется заслуженным уважением в ПАТП, которому 
служит верой и правдой вот уже 25 лет. И считает себя 
счастливым как никто.

” «С годами я одно понял: главное, 
чтоб на предприятии работа 
была. Остальное сделаем. Благо 
здесь работают люди, знающие 
своё дело. Поэтому и предприятие 
процветает сейчас. Уверен, будет 
цвести и дальше!» – делится Евгений

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Выбрали комфорт
Свежий асфальт, скамейки и урны, детские площадки, парковки –                                                                                                  
в  Тобольске продолжают преображаться дворовые территории

Одна из таких – у много-
квартирного дома № 22 на 
улице Доронина.

Жители двора утверж-
дают, что со времени сда-
чи их дома в эксплуатацию 
во дворе не было ремонта. 
Здесь не было не только ме-
ста для парковки автомо-
билей, опасными стали и 
пешеходные дорожки – из-
за того, что асфальт места-
ми разрушился, а местами 
и вовсе провалился. Про-
езжая же часть также вся 

была в ямах и трещинах, а 
весной здесь всегда скапли-
валась вода.

 И вот 25 июня сюда приш-
ли дорожники ООО «Ром-
бер» и начали снимать ста-
рый асфальт. Сегодня эту 
территорию не узнать, она 
вся оголена, на проезжую 
часть и тротуары уже от-
сыпан слой песка и утрам-
бован. Вдоль всего тротуа-                 
ра протянуты нити и по 
ним на днях начнут выкла-
дывать бордюрный камень. 
Его понадобится здесь мно-
го, и весь его запас склади-

рован вдоль дороги на ули-
це Самаровской.

Жительница дома Свет-
лана Е. не сожалеет о вре-
менных неудобствах из-за 
отсутствия тротуара:

– Работа по благоустрой-
ству двора необходима. Все 
довольны, что он станет со-
временным, красивым и 
удобным. У нас будут ров-
ные тротуары, детская пло-
щадка… Жаль только, что 
мои дети выросли, и им не 
придётся играть на ней, но я 
рада, что она наконец-то по-
явится во дворе. 

В проектах благоустрой-
ства всегда одну из важ-
нейших ролей играют жи-
тели: именно они выбирают, 
какое именно простран-
ство будет благоустроено, 
а также голосуют за про-
ект будущих изменений. 
По просьбе людей в данном 
случае подрядчик уделил 
особое внимание созданию 
детской площадки и пар-
ковки. В свою очередь ад-
министрация внимательно 
относится ко всем чаяниям 

горожан, систематизирует 
потребности и, учитывая 
наиболее острые потребно-
сти, соизмеряя с возмож-
ностями муниципалите-
та, претворяет их желания 
в жизнь. Именно по тако-
му алгоритму формируется 
программа «Формирование 
комфортной городской сре-
ды в Тобольске».

CЦИФРЫ И ФАКТЫ
Позитивные результаты 
появились сразу. Так, в 
2022 году в Тобольске 
благоустроили 29 дворовых 
территорий. 

– В 2023 году было 
осуществлено строительство 
тротуара в 10 микрорайоне 
у дома № 3 и выполнено 
водопонижение (первый этап) 
на улице Рощинской, 60. 

CВ ТЕКУЩЕМ ГОДУ 
будет благоустроено девять 
детских площадок и в одном 
дворе – контейнерная пло-
щадка, – сообщил директор 
департамента городского хо-
зяйства Евгений Курач.

лею ни о чём. Условия рабо-
ты нормальные, заработная 
плата тоже», – говорит он.

Родом из Сибиряка, что 
расположилс я недале-
ко от Абалака, он считает 
Тобольск местом, где на-
шёл себя, стал настоящим 
специалистом. И с тем же 
настроем он нога в ногу 
шагает вместе с ПАТП. До-
бавляет: «Я здесь чувствую 
себя, как дома, а дома за 
два дня без работы начи-
наю скучать по делу, по ре-
бятам, мы ведь всегда вме-
сте. Не расстаёмся и после 
работы. С коллективом зи-
мой и летом выезжаем на 
разные спортивные сорев-
нования, на рыбалку».

С далёкого 1999 года в 
работе РММ, по словам Ев-
гения, очень многое поме-
нялось. То, что раньше ав-
тослесари делали вручную, 
теперь стало автоматизиро-
ванным, усовершенствова-

лось и технологическое обо-
рудование. «А вот ремонт 
современных автобусов ус-
ложнился. Доступ к ним 
только снизу, а раньше в 
день мы снимали с ЛИАЗов 
по шесть коробок пере-
дач». Но мы специалисты, 
мы приноровились и дела-
ем свою работу так, как по-
ложено, своевременно и ка-
чественно, потому что мы 
команда, если надо, здесь 
всегда протянут руку помо-
щи, когда те же колёса надо 
снять. Я как в себе уверен, 
так и в ребятах в бригаде: в 
бригадире Гене Спигладове, 
весельчаке и заводиле Гоше 
Лескове. Как говорится, с ни-
ми бы я пошёл в разведку», – 
признаётся автослесарь. 

Сам Евгений из категории 

людей, которые с улыбкой 
встречаеют каждое утро и 
с благодарностью принима-
ет жизнь. А жизнь для него 
– это и та самая рыбалка, и 
родители, и бригада, и да-
же начальство, которым он 
также доволен. Оно отвеча-
ет Евгению тем же. Главный 
инженер ПАТП Александр 
Мельник коротко, но ёмко 
охарактеризовал его: «Хо-
роший специалист. Надёж-
ный, дисциплинированный, 
трудолюбивый. Побольше 
бы таких работников».

Вера ХОХЛОВА 

CНАПОМНИМ, 

чтобы принять участие 
в голосовании, жильцам, 
помимо общего решения 
о благоустройстве, 
необходимо согласовать 
место площадки для ТБО, 
прекратить эксплуатировать 
мусоропроводы, освободить 
дворовые территории от 
гаражей и погребов, оформить 
земельный участок под 
размещение элементов 
благоустройства.

Во дворе дома № 22, что 
на улице Доронина, уже вы-
полнен большой объём ра-
бот и с каждым днём со-
трудники ООО «Ромбер» 
приближают ввод объекта 
в строй.

– Сроки нас не поджима-
ют, но мы всё равно хотим 
сдать объект досрочно, к 
1 августа. Мы видим, как 
жильцы радуются, что их 
двор благоустраивают, по-
стоянно к нам подходят, 
интересуются, успеем ли в 
обещанные сроки. Объёмов 
действительно осталось 
немного – сформировать 
дорожное полотно. Ниж-
ний слой уже готов, оста-
лось уложить тридцатисан-
тиметровый слой щебня и 
д в е н а д ц а т и с а н т и м е т р о -
вый слой асфальта, – рас-
сказал начальник участка 
ООО «Ромбер» Давид Хадзи-
ев. Он также сообщил, что 
помимо этого объекта они 
выполняют работы за гим-

настическим центром в              
7 «а» микрорайоне, а также 
благоустраивают ещё од-
ну дворовую территорию в                      
9 микрорайоне. 

Жильцы дома действи-
тельно не нарадуются пе-
ременам. Увидев, как мы 
разговариваем с начальни-
ком участка, к нам подошёл 
мужчина. Он назвался Пав-
лом Ивановичем и отметил, 
что очень рад начавшему-
ся в его дворе благоустрой-
ству, ведь будет решена 
главная проблема – с парко-
вочными местами. Машин 
здесь огромное количество, 
а ставить их негде. По сло-
вам жильца, это привело к 
массовому нарушению пра-
вил – автомобили ставили, 
где попало.

– Сейчас эта проблема бу-
дет решена, очень радост-
но! – резюмировал он.

Вера ВОЛГИНА
Тимур КАРЫМОВ (фото)

■ Во дворе дома № 22, 
что на улице Доронина, 
уже выполнен большой 
объём работ и с каждым 
днём сотрудники ООО 
«Ромбер» приближают 
ввод объекта в строй
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Здесь большой потенциал

Служить Отечеству в мирной энергетике 

В РАБОЧЕМ ПОРЯДКЕ

Министр энергетики РФ Сергей Цивилёв побывал с рабочим 
визитом в Тобольске. В ходе визита он посетил «ЗапСибНефтехим»

Министр ознакомился 
с работой заводов по про-
изводству полиэтилена и 
полипропилена, а также 
завода пиролиза, побывал 
в Центральной оператор-
ной. Он отметил высокий 
уровень цифровизации 
производственных процес-
сов, а также успехи в до-
стижении технологическо-
го суверенитета, сообщает 
сайт Министерства энерге-
тики РФ.

– Мы развиваем отрасль 
в целом, являемся квали-
фицированным заказчи-
ком, способным сформули-
ровать чёткое техническое 
задание и оплатить его вы-
полнение. Благодаря это-
му мы оказываем влияние 
на все сегменты экономи-
ки страны, – подчеркнул он. 
– Ещё остаётся очень много 
сфер на внутреннем рын-
ке, где может найти приме-
нение наша отечественная  
нефтегазохимия. Здесь есть 
большой потенциал, наша 
общая задача его раскрыть, 
привлекать потребителей.

В ходе визита Сергей Ци-

вилёв встретился с кол-
лективом предприятия и 
отметил его сотрудников 
ведомственными награ-
дами. Церемония награж-
дения была приурочена к 
50-летнему юбилею тоболь-
ской нефтехимии.

Министр побывал и в                 

СИБУРИНТЕХе – иннова-
ционном центре развития 
и н ж е н е р н о - те х н и ч е с к о й 
экспертизы СИБУРа. Он от-
метил, что для привлече-
ния кадров в топливно-
энергетический комплекс 
необходима масштабная 
работа, направленная на 

развитие научной, интел-
лектуальной деятельности 
– начиная со школьников 
и выпускников средних 
учебных заведений и про-
должая выпускниками ву-
зов и кандидатами и док-
торами наук.

Евгения МАРИНИНА

 ► Министр энергетики РФ посетил СИБУРИНТЕХ

Фото Минэнерго

 ” – Мы разви-
ваем отрасль в 
целом, являемся 
квалифицирован-
ным заказчиком, 
способным сфор-
мулировать чёт-
кое техническое 
задание и опла-
тить его выпол-
нение. Благодаря 
этому мы ока-
зываем влияние 
на все сегменты 
экономики стра-                                    
ны, – подчеркнул 
Сергей Цивилёв. 
– Ещё остаётся 
очень много сфер 
на внутреннем 
рынке, где может 
найти примене-
ние наша отече-
ственная нефте-
газохимия. Здесь 
есть большой по-
тенциал, наша 
общая задача его 
раскрыть, при-
влекать потре-
бителей

Министр энергетики РФ 
Сергей Цивилёв посетил 
ярмарку трудоустройст-    
ва для участников специа-
льной военной операции                 
и  ч л е н о в  и х  с е м е й  в                                                              
Тобольске.

Более 60 ветеранов бое-
вых действий, демобилизо-
ванных, уволенных с воен-
ной службы, а также члены 
их семей из Тобольска, Ялу-
то р о в с к а ,  То б о л ь с к о го , 
Уватского и Ялуторовского 
районов были приглашены 
на ярмарку вакансий в на-
шем городе.

CПОТЕНЦИАЛЬНЫМИ 
РАБОТОДАТЕЛЯМИ                  
ВЫСТУПИЛИ 
крупные предприятия топлив-
но-энергетического комплек-
са (ТЭК) Тюменской обла-
сти: ООО «ЗапСибНефтехим»,                   
Тобольский филиал                                                                
АО «СУЭНКО», Тобольское 
управление магистральных 
нефтепроводов АО «Транс-
нефть-Сибирь», представи-
тельство в городе Тобольске 
ООО НХТК, Тобольский фи-
лиал по транспорту газа АО 
«СГ-транс», Тобольское ТПО 
филиала Тюменские электри-
ческие сети АО «Россети Тю-
мень», АО «Газпром газорас-
пределение Север». Также на 
ярмарке были представле-
ны Тобольский индустриаль-
ный институт (филиал) ТИУ 
и Тобольский многопрофиль-
ный техникум. Компании ТЭК 
представили свои вакансии, 
профессиональные учебные 
заведения, рассказали о бюд-
жетных местах, профильном 
обучении и переобучении ве-
теранов боевых действий и 
членов их семей. 
Глава Минэнерго РФ пооб-

щался со всеми работодате-
лями, выяснив, что во всех 

компаниях ТЭК Тобольска 
уже трудоустроены участ-
ники СВО либо члены их се-
мей. Руководитель Север-
ного треста АО «Газпром 
газораспределение Север» 
Эдуард Махмутов сообщил 
министру, что при взаимо-
действии с советом вете-
ранов Тобольска были тру-
доустроены на Тобольский 
территориальный участок 
триста двое бойцов – участ-
ников СВО: «Парни и здесь 
с честью выполняют свои 
профессиональные обязан-
ности, почти год занима-
ются эксплуатацией сетей 
газоснабжения. У нас есть 
ещё вакансии, причём у 
нашей компании имеется 
свой учебный комбинат для 
повышения квалификации 
и переобучения». 

Начальник Тобольского 
управления магистральных 
нефтепроводов АО «Транс-
нефть-Сибирь» Салават Иба-
туллин также доложил Сер-
гею Цивилёву обстановку 
по мобилизованным и доб-
ровольцам на предприя-
тии: «В Тобольском УМН в 
настоящее время 13 работ-
ников принимают участие 
в СВО, из них в рамках час-
тичной мобилизации было 
призвано 8 человек, на доб-
ровольной основе заклю-
чили контракт с Министер-
ством обороны РФ 5 человек. 
В 2022-м проходили службу 
в зоне СВО в качестве добро-
вольцев 6 человек, по воз-
вращении всем работникам 
предоставлены прежние 
рабочие места. В 2024 году 
трудоустроена супруга мо-

билизованного работника».
Особо министр интере-

совался, как обстоят де-
ла с обучением этой кате-
гории граждан в вузах и 
техникумах Тобольска, ко-
торые готовят кадры для 
топливно-энергетическо-
го комплекса. Директор То-
больского индустриаль-
ного института Людмила 
Останина рассказала, что 
в Тобольском филиале ТИУ 
сегодня обучается 8 сту-
дентов – детей участни-
ков СВО: «Пятеро из них 
проходят обучение по на-                                          
правлениям среднего проф-

образования, трое – высше-
го. Ребята обеспечены горя-
чим бесплатным питанием, 
также для них разработана 
специальная адаптацион-
ная программа и психоло-
го-педагогическое сопрово-
ждение в течение обучения. 
На сегодняшний день в рам-
ках приёмной кампании 

участников СВО в Тобольске, 
Сергею Цивилёву доложили 
руководитель филиала Го-
сударственного фонда под-
держки участников специ-
альной военной операции 
«Защитники Отечества» по 
Тюменской области Динара 
Поштаренко, заместитель 
губернатора Тюменской об-
ласти Андрей Пантелеев, 
директор департамента тру-
да и занятости населения 
региона Александр Сидоров, 
а также врио главы города 
Тобольска Яна Зубова.

Подводя итог мероприя-
тия, министр энергетики 
РФ Сергей Цивилёв подчерк-
нул, что на предприятиях 
ТЭК готовы трудоустроить 
участников спецоперации и 
членов их семей. «Топливно 
энергетический комплекс – 
основа нашей экономики, ко-
торый сейчас активно разви-
вается. Нам нужны люди. И 
мы с большим удовольстви-
ем возьмём в свою команду 
наших защитников. Уверен, 
что ветераны СВО с честью 
продолжат служить Отече-
ству в компаниях ТЭК», – зак-
лючил глава Минэнерго РФ 
Сергей Цивилёв. 

Мероприятие было орга-
низовано Тюменским фи-
лиалом фонда «Защитники 
Отечества» и департамен-
том труда и занятости насе-
ления Тюменской области.

Наталья ЮРЬЕВА
(фото автора) 

 ” Виктор, ветеран боевых                           
действий, поделился своими                     
успехами в мирной жизни: «Год ра-
ботаю на площадке «Сибнефтехи-
ма». При трудоустройстве не было                     
проблем. Постоянно прохожу обуче-
ние. Мне всё нравится» 

■ Начальник Тобольского управления магистральных нефтепроводов                     
АО «Транснефть-Сибирь» Салават Ибатуллин доложил                                          
Сергею Цивилёву обстановку по мобилизованным и добровольцам   
на предприятии: «В Тобольском УМН в настоящее время                                                                                                                
13 работников принимают участие в СВО

2024 года в филиал посту-
пили заявления на среднее 
профессиональное образо-
вание от шести абитури-
ентов, также детей участ-
ников СВО, имеющих право 
преимущественного зачис-
ления». В Тобольском мно-
гопрофильном техникуме 
сегодня обучается 21 сту-
дент этой категории, пода-
но 11 заявлений.

Здесь же один из присут-
ствующих ветеран боевых 
действий Виктор поделил-
ся своими успехами в мир-
ной жизни: «Год работаю на 
площадке «Сибнефтехима». 
При трудоустройстве не было 
проблем. Постоянно прохожу 
обучение. Мне всё нравится». 

О мерах, предпринимае-
м ы х  д л я  о р га н и з а ц и и 
успешного трудоустройства 

Высокая идеяВысокая идея

Совсем скоро Красную площадь можно будет 
окинуть взглядом с высоты птичьего полёта. Рекон-
струкция Водонапорной башни продолжается.

CКАК БЫЛО

Водонапорная башня появилась в Тобольске в 1902 году и 
стала важным объектом городской инфраструктуры. Воду 
до её строительства привозили через Никольский взвоз, 
особенно зимой – то ещё испытание. После возведения 
объекта такая необходимость отпала, что существенно 
облегчило жизнь горожан.

В наше время башня стала выполнять исключи-
тельно декоративную функцию, но буквально 3 меся-
ца назад началось её восстановление, в ходе которого 
башню снаружи привели в порядок. Внутри почти всё 
готово: уже сделали пол, моют стены – идёт подготов-
ка к эксплуатации. 

Бригада реконструкторов полным ходом ведёт                  
ремонтные работы. Но, к сожалению, изюминку про-
екта – лифт по конструктивным соображениям невоз-
можно реализовать. Новая идея отправлена на согла-
сование. 

Подъёмником на смотровую площадку будет слу-
жить лестница по которой желающие смогут поднять-
ся, чтобы насладиться прекрасными видами. 

Мария РОНЖИНА (фото автора)

Забота о маленьких

Депутат городской думы по избирательному 
округу № 23 Эдуард Махмутов совместно с замести-
телем главы города Юрием Вавакиным и специалис-
тами администрации проверил состояние детских 
площадок.

«Детская площадка — это вселенная, полная от-
крытий. Здесь малыши находят первых приятелей и                                                                                                                             
осваивают новые игры. Скатываются с горки, забира-
ются на лесенки, строят песочные дома… Всё это не 
просто игры, а важные этапы развития ребёнка. По-
этому площадки должны быть безопасными и ком-
фортными для игр», – считает народный избранник.

В ходе объезда участники уделили внимание вопросам 
покоса травы на детских площадках, а также обсудили, 
какие МАФы будут установлены после реконструкции на 
детской площадке в микрорайоне Дом отдыха. 

Кроме того, участники встречи приняли решение 
обустроить искусственные неровности у детских пло-
щадок в микрорайонах-спутниках. Эти работы запла-
нированы на лето и осень.

«Летние каникулы в самом разгаре и обеспечение 
безопасности наших детей в эти жаркие дни — это одно 
из приоритетных направлений в моей работе. Я уверен, 
что все вопросы, которые мы обсудили в ходе объезда, 
помогут создать благоприятные условия для беззабот-
ного проведения досуга детей», – рассказал депутат.

Благоустройство 
в приоритете

Депутат по избирательному округу № 7 Михаил 
Никитин провёл личный приём граждан по вопро-
сам благоустройства и досуга.

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТА

Два обращения поступили к заместителю председа-
теля Тобольской городской думы, исполнительному 
секретарю местного отделения «Единой России» Ми-
хаилу Никитину в ходе личного приёма граждан, ко-
торый депутат провёл в школе № 7.

На футбольном поле у домов №№ 35, 36 и 36 «б» в 
7 микрорайоне выросло много травы. Организовать её 
скашивание народного избранника попросили руко-
водители ТОСа «Наша территория» Оксана Пронина и 
Ольга Симонова.

Общественницы также предложили депутату рас-
смотреть вопрос о проведении детских игровых про-
грамм в избирательном округе № 7. Они уверены, что 
летом мероприятия такого формата должны прохо-
дить регулярно.

Решение обоих вопросов Михаил Никитин взял на 
личный контроль.

Вера ХОХЛОВА

ТОБОЛЬСК НАСТОЯЩИЙ
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В очередной межведом-
ственный рейд по местам 
купания на открытых во-
доёмах мы отправились 
в компании начальника 
отдела управления ГО и ЧС 
Тобольска Натальи Харыби-
ной, специалистом отдела 
безопасности на воде управ-
ления ГО и ЧС Сергеем Паш-
ниным и главным специа-
листом комиссии по делам 
несовершеннолетних и 
защите их прав Татьяной 
Васильковой. 

День выдался жаркий – 
термометр показывал 30 
градусов. И мы были увере-
ны, что отдыхающих у водо-
ёмов будет много. 

За один рейд обычно по-
сещают три-четыре места 
на водоёмах, пользующихся 
спросом. Мы начали объезд 
с несанкционированного 
пляжа на берегу Иртыша в 

В ВОДЕ И У ВОДЫ

В местах, похожих на пляжи

ли свои «Ямахи» на прице-
пы автомобилей и уехали 
прочь. 

А мы отправились на озе-
ро Таёжное в Менделеево 
– на дикий пляж. С другой 
стороны озера развернул-
ся предприниматель. Там 
грибки, шезлонги, мангаль-
ная зона. Но и там не пред-
усмотрен отдых на воде. Ну 
а на диком пляже и тем бо-
лее. Но именно сюда стека-
ются как жители Менделее-
во, так и тоболяки из других 
микрорайонов. Озеро, окру-
жённое соснами, чем-то 

НАТАЛЬЯ ХАРЫБИНА, начальник отдела подготовки и обучения 
МКУ «Управление по ГО ЧС г. Тобольска»:

– На территории города Тобольска имеется 14 водных 
объектов, не оборудованных для купания, куда наши 

граждане выезжают отдыхать. 
Для предотвращения несчастных случаев на воде в летний 
период работники МКУ «Управление по ГО и ЧС Тобольска» 

установили знаки «Купание запрещено», организовано 
ежедневное патрулирование мест с массовым пребыванием 

людей на водоёмах спасателями с 12.00 до 20.00 независимо от 
погодных условий. 

ДАНИИЛ АХМЕТОВ, спасатель:
– Я работаю вахтами на Севере 

помощником бурильщика.                                              
В межвахтенный период 

решил поработать 
спасателем. В армии 

нас учили, как спасать 
утопающих и оказывать 

им первую помощь. Сам я 
неплохо плаваю. Насколько 

я знаю, администрация 
города заключила договор с 

индивидуальным предпринимателем 
Д. С. Шалайкиным. Нас выучили на курсах (72 часа), 
провели инструктаж, выдали спасательный жилет и 

верёвку. И мы приступили к дежурству. Пока всё спокойно, 
без происшествий.

СЕРГЕЙ СИТЦЕВ, спасатель:
– Мне 23 года, учусь на 

третьем курсе Тобольского 
пединститута по 

специальности «Физическая 
культура и безопасность 

жизнедеятельности». 
Занимаюсь армейским 

рукопашным боем. Чтобы 
стать спасателем, учился на 

курсах. Моя локация – это речка 
Козловка. Купаются в основном 

местные жители, я уже всех в лицо запомнил. Ребятишки 
приходят на речку со взрослыми, так что находятся под 

присмотром. Ну и я начеку.

НАЦПРОЕКТ «КУЛЬТУРА»

Камерный концерт
В стенах Тюремного замка заперли музыку.  Она металась по коридорам, поднималась по лестницам                                        
и взмывала под своды храма во имя святого благоверного князя Александра Невского 

Тюремный замок зазвучал благодаря юбилейному 
фестивалю «Лето в Тобольском кремле», спонсором 

которого в этом году стала компания «СИБУР». Вместе с 
музыкой каторжным путём Фёдора Михайловича Досто-
евского прошли и зрители.

люзия на Ветхий Завет, а 
скученность, теснота долж-
на создать физический дис-
комфорт, телесные  неудоб-
ства, напоминающие (пусть 
и отдалённо) страдания ка-
торжников.

Иммерсивный концерт, 
сопровождаемый оркест-
ром «Камерата Сибири», со-
стоял из трёх частей,  каж-

без наказания. Слушатели  
теснились в узких коридо-
рах, плотным рядом стояли 
на лестнице, сидели в ка-
менных мешках карцеров. 

Не было кандалов, суро-
вых надсмотрщиков и бес-
просветной тьмы впереди, 
но музыка Густава Малера 
тревожила, мучила, рисова-
ла на стенах камер призра-
ки прошлого. Да, Достоев-
ский пребывал в Тобольске 
меньше двух недель,  но как 
живо участники иммерсив-
ного концерта могли пред-
ставить себе его фигуру, 
бредущую рядом с ними 

– Количество зрителей, 
определённое для нашего 
концерта, – 40 человек. Это 
число выбрано неслучай-

но, – поясняет филолог Ири-
на Кондратюк, рассказ кото-
рой сопровождал  прогулку 
по замку. – Появляется ал-

дая из которых  была главой 
из жизни Достоевского. 
Счастливое начало жизни   
под мелодию Глинки, лю-
бовь к опере которого «Рус-
лан и Людмила»  писатель 
пронёс через всю жизнь, да-
же не намекало на испыта-
ния, которые ждут впереди. этими коридорами. 

Бредущую к выходу, к фи-
налу музыкальной истории, 
который  был назван  «Запи-
ски из мёртвого дома». Иду-
щую к свету, который лил-
ся из окон тюремного храма 
на скамьи, скрипки и лица 
слушателей. Квартет Дмит-
рия Шостаковича в пере-
ложении для струнного ор-
кестра озвучил последние 
шаги этого путешествия, 
посвящённого жизни До-
стоевского. Писатель отбыл 
на каторге 4 года, слушате-
ли смогли покинуть тюрем-
ные стены спустя час.

– Эта история – не окно 
в прошлое, – подчеркнула 
Ирина Кондратюк. – Сегодня 
он стал для нас зеркалом, в 
котором мы отразились. По-
грузились в его историю, 
рассказанную через соеди-
нение музыки, архитекту-
ры и литературы.

Марина МИЛОВА 
(фото автора)

CНАША СПРАВКА

Оркестр «Камерата Сибири», единственный камерный коллектив 
в Западной Сибири, начал свою деятельность в 1998 году. Его 
художественным руководителем и главным дирижёром долгие 
годы был основатель оркестра – известный музыкант, скрипач 
Антон Георгиевич Шароев.

В феврале 2022 года художественным руководителем и главным 
дирижёром оркестра  стала Фаузия Тажина.

Но аудитория, загляды-
вая в прошлое спустя поч-
ти два века, конечно, знала 
о тяжёлой судьбе писате-
ля – бедности, потере близ-
ких, долгах и кандалах.  И, 
шагая за порог Тюремного 
замка, ожидала услышать 
историю о преступлении 

 ► Так звучит «Камерата 
Сибири» рядом с камерами

ГАЛИНА БЕЛОЗЁРЦЕВА, 
отдыхающая:

– Я пришла на Иртыш с 
восьмилетней дочерью. Она 
обула резиновые сандалии 

– к сожалению, на берегу 
и в воде у берега можно 

наступить на стекло. Дочь 
плещется на мелководье 
под моим наблюдением. 

Конечно, мечтаем о 
санкционированном пляже, 

где зона купания была бы 
огорожена буйками, было 

бы проверено дно, пляж бы 
содержался в чистоте и был 
комфортным. А вообще мы 
с Кирой посещаем бассейн. 
Но купание в реке ребёнка 
впечатляет. Вот и решила в 
столь жаркий день вывести 

дочь на реку.

районе Иртышского. Сергей 
Пашнин провёл с отдыха-
ющими профилактические 
беседы, раздал памятки. 
Мы же оценили общую 
картину. Отдыхающих бы-
ло не так много, как в про-
шлые годы. Возможно, по-
тому, что рейд проходил не 
в выходной день. Дети бы-
ли со взрослыми. Алкоголь-
ных напитков среди отды-
хающих мы не заметили. 
Одни загорали на берегу 
– кстати, площадь песча-
ного пляжа здесь намного 
сократилась, часть его ока-
залась подтопленной, как и 
прибрежные кусты, нелепо 
торчащие из воды. Другие 
плескались в воде непода-
лёку от берега. Дальних за-
плывов никто не осущест-
влял, видимо, присутствие 
спасателя на берегу всех 
дисциплинировало. К тому 
же он был уполномочен со-
общать по телефону в со-
ответствующие инстанции 
о присутствии на водоёме 

несовершеннолетних без 
сопровождения взрослых и 
о ситуациях, нарушающих 
общественный порядок. 

На этом пляже было всё 
тихо,  мирно,  почти по-
семейному, если не считать 
двух откуда невесть взяв-
шихся гидроциклов, рез-
во подкативших, пеня во-
ду, к берегу, где плескались 
дети. Владельцы загрузи-

К сож алению,  вопрос 
с  с а н к ц и о н и р о в а н н ы м 
пляжем в Тобольске по-
прежнему остаётся откры-
тым. А то, что тоболяков 
в жаркие летние дни 
тянет к водоёмам, 
– явление вполне 
естественное и по-
нятное. И пока ре-
шается, где быть 
пляжу, во сколько 
это удовольствие 
выльется и на-
сколько эти хлопо-
ты целесообразны, 
хорошо уже то, что 
в этом купальном се-
зоне работает коман-
да спасателей.

Герман БАБАНИН
(фото автора)

 ” В целях информирования «О запрете купания на 
водных объектах Тобольска» горожанам вручаются 
памятки при проведении патрулирования, в городских 
автобусах транслируется аудиозапись, на уличных 
светодиодных экранах размещен видеоролик. В группах 
соцсетей размещается информация о безопасном 
поведении на воде в летний период

■ Также в ежедневном режиме по плану графику подведомственными 
учреждениями администрации проводятся межведомственные рейды по местам 
возможного купания несовершеннолетних без присмотра родителей. И хотелось 
бы напомнить, что в июне 2024 года в статью 2.5 Кодекса Тюменской области об 
административной ответственности внесены изменения и за нарушение мер 
обеспечения безопасности детей на водных объектах. Предусмотрен штраф на 
граждан в размере от 1 000 до 3 000 рублей, на должностных лиц от 15 000 до                  
20 000, на юридических лиц от 30 000 до 40 000.

напоминает Балтику. Знак 
«Купание запрещено», уста-
новленный прямо на берегу, 
местные жители убрали, на 
что посетовал Сергей Паш-
нин. Сотрудникам управле-
ния ГО и ЧС пришлось уста-
новить знак на подступах к 
водоёму на высокой сосне. 

Здесь картина была во-
пиющая. На озере отдыха-
ли дети и подростки без 

сопровождения взрослых, 
причём их было довольно 
много. А не очень трезвый 
мужчина вился вокруг дев-
чонок. К тому же в этой ло-
кации отсутствовал спа-
сатель. Местные жители 
сказали, что вообще никог-
да не видели здесь челове-
ка в оранжевом жилете. 

Участники рейда начали 
звонить в соответствующие 

службы. А Татьяна Василь-
кова осталась на озере ожи-
дать прибытия социального 
педагога школы № 20 и по-
лиции. 

Последней точкой нашего 
рейда стала речка Козлов-
ка. Народу там было немно-
го – все местные жители. 
В воде плескались два ре-
бёнка – с берега за ними на-
блюдала бабушка. Ещё две 
семьи расположились на бе-
регу. Они принесли с собой 
маленький бассейн, в кото-
ром гордо восседали малы-
ши. Взрослые же отдыхали 
рядышком на пледе. В об-
щем, это был формат семей-
ного отдыха. Успокаива-
ло и то, что здесь дежурил                                 
спасатель. 
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Тел.: 8-922-470-74-66.

В Управление по капитальному ремонту 
скважин и повышению нефтеотдачи пластов 

ПАО «Сургутнефтегаз» требуются:

 • инженер по бурению;
• водитель автомобиля категории С, D, E;

• слесарь-ремонтник 4, 5 разрядов;

• слесарь по контрольно-измерительным 
приборам и автоматике 5, 6 разрядов;

• слесарь по ремонту автомобилей 4, 5 разрядов;

• уборщик производственных помещений 2 
разряда;

• электромонтер по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования 4, 5 разрядов.

По вопросам трудоустройства обращаться 
по телефонам: 8 (3462) 40-27-71, 8 (3462) 40-26-70.

Утерянный аттестат об основном общем 
образовании, №07224005137644, выданный 

2019 г. МАОУ СОШ № 7 г. Тобольска на 
имя Кирилла Петровича Гультяева, считать 

недействительным. 

В Тобольском многопро-
фильном техникуме состоя-
лась торжественная цере-
мония вручения дипломов 
выпускникам 2024 года.

Мы побывали на торже-
ственном мероприятии в 
актовом зале учебного кор-
пуса в посёлке Сумкино, 
где выпускались молодые 
специалисты с профессия-
ми «Повар-кондитер», «Ве-
теринарный фельдшер», 
«Техник» (сварочное произ-
водство). 

– Я очень хочу, чтобы 
техникум вами гордился. 
У нас и материальная ба-
за, и педагогический со-
став соответствуют всем 
современным требовани-
ям подготовки кадров. Ис-
кренне всем желаю здо-
ровья, успехов. Знайте, 
ребята, что двери технику-
ма всегда перед вами от-
крыты. На вечере выпуск-
ников вы всегда желанные 
гости. Прославляйте сво-
им трудом имена мастеров 
производственного обуче-
ния, педагогов, которые вас 
многому обучили. В добрый 
путь, дорогие друзья! – об-
ратился к залу директор 
ТМТ Станислав Поляков. 
Ему выпала почётная мис-
сия – вручить дипломы с от-
личием лучшим выпускни-
кам трёх отделений.

Благодарственные пись-
ма наиболее активным вы-
пускникам, принимавшим 
активное участие в науч-
ной, творческой волонтёр-

ИЛЬЯ ОНИЩЕНКО:
– Я выпускник специальности 

«Повар-кондитер». Ещё будучи 
студентом, я уже начал рабо-
тать по профессии. И в настоя-
щее время работаю поваром в ка-
фе «Простые радости». Я работаю 
на «открытой кухне». Гости видят, как я 
готовлю, подаю им блюда. Сейчас там открывается 
летняя веранда. В ТМТ я поступил на базе девяти классов. С 
восьмого класса увлёкся приготовлением разных блюд, да 
так сильно, что решил это увлечение поставить на профес-
сиональные рельсы. В выбранной профессии нисколько не 
разочаровался. А учёба в ТМТ дала мне хорошую базу, уве-
ренный старт в профессию. Не исключаю, что заочно получу 
высшее образование, став технологом. 

ДАРИНА КОЛУПАЕВА:
– Я теперь дипломированный ветери-

нарный фельдшер. На первом курсе я 
училась в городе. А потом переезд и 
несколько лет ежедневных поездок 
в Сумкино. Но эти трудности меня не 

остановили на пути к получению зна-
ний и навыков по выбранной профессии. 

Я животных с детства люблю. Дома у ме-
ня живут дворняжка Тиша, кот Люсик и кошка 

Лапа. Первое время после выпуска планирую поработать в 
любой ветеринарной клинике Тобольска, будь то государ-
ственная или частные. Думаю, что с красным дипломом ме-
ня непременно возьмут. Ну, а мне нужен профессиональный 
практический опыт. В перспективе мечтаю открыть своё де-
ло и стать грумером (парикмахером для собак и кошек). 

ДМИТРИЙ ГАЛКИН:
– С радостью говорю: я выпуск-

ник ТМТ по специальности «Сва-
рочное производство». Один 
важный этап завершён. Тех-
никум мне многое дал: я осво-
ил разные виды сварки и был по 
ним аттестован (имею несколько 
дипломов). В стенах техникума я от-
крыл для себя волейбол. Мы с командой 
успешно выступали на соревнованиях различного уровня. 
Впереди новые задачи. С осенним призывом ухожу в армию, 
меня определили в пограничные войска. До этого планирую                         
поступление в технический вуз на заочное отделение. Это 
на ближайшую перспективу. А в ближайшее время порабо-
таю по специальности в одной компании. Возможно, и после 
службы в армии в неё вернусь. 

В ДОБРЫЙ ПУТЬ!

На профессиональные рельсы

ской деятельности, вручи-
ла заместитель директора 
по учебно-производствен-
ной работе Светлана Редь-
кина. А вот за спортивные 
успехи ребята почему-то 
отмечены не были. Дипло-
мы выпускникам отделе-
ния «Ветеринария» вручил 
директор Тобольского меж-
районного центра ветери-
нарии Иван Абрамов. Мис-
сия по вручению дипломов 
выпускникам специально-
сти «Повар-кондитер» бы-
ла поручена менеджеру 
по персоналу ООО «Дольче 

Вита» Татьяне Киреевой. 
Выпускников по специ-
альности «Сварочное про-

изводство» напутствовал 
главный инженер ООО «То-
больский судостроитель-
ный и судоремонтный за-
вод» Андрей Болдырев. 

Все три почётных гостя, 
помимо всего прочего, ещё 
и представляли интересы 
потенциальных работодате-
лей. Что ни говори, а дипло-
мированные представите-
ли рабочих специальностей 
у нас нарасхват. Некото-
рые ребята уже на выпу-
ске получили по нескольку 
предложений. Ждут их ре-
стораны и кафе города, То-

больский центр ветерина-
рии, заводы, строительные 
предприятия. 

Много тёплых слов прозву-
чало в этот торжественный 
день в адрес выпускников, 
педагогов, мастеров произ-
водственного обучения. Не 
забыли поблагодарить и ро-
дителей за воспитание заме-
чательных ребят, в руках ко-
торых наше будущее. 

А завершилось торже-
ство общей фотографией на                   
память.

Анна СОЛНЦЕВА
(фото автора)

ЦИФРА

52
дипломирован-
ных специалиста  
провожал в боль-
шую трудовую 
жизнь педагоги-
ческий коллек-
тив техникума

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Уважаемые сотрудники и ветераны почтовой службы 
Тюменской области!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Почтовая служба сегодня – это не только предоставление свя-

зи, доставка писем и посылок, но и возможность получения госу-
дарственных, социальных и банковских услуг, активное исполь-
зование цифровых сервисов. Особенно важна и незаменима ваша 
работа в небольших и отдалённых населённых пунктах.

Почтовые услуги всегда пользуются спросом. Более ста 
миллионов писем, бандеролей, посылок, телеграмм и печатных 
изданий – такой объём ежегодно обрабатывают сотрудники 
Управления федеральной почтовой связи Тюменской области. 
Преодолевают за год около 9 миллионов километров, чтобы 
выполнить свои задачи.

Благодарю всех специалистов отрасли за профессионализм и 
ответственное отношение к делу, выполнение важной социаль-
ной миссии.

По поручению Президента России во всей стране реализуется 
программа модернизации сельских почтовых отделений. В послед-
ние годы только в нашем регионе обновлены 23, что позволило 
повысить качество услуг и расширить их перечень, использовать 
современные информационные технологии. Пусть все планы по 
дальнейшему развитию и технологической трансформации почто-
вой службы будут успешно реализованы на благо людей.

Желаю вам здоровья, счастья и благополучия!

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  
Уважаемые любители и профессионалы рыбного промысла!

Поздравляю вас с Днём рыбака!
Это профессиональный праздник и работников отрасли, и 

многих увлечённых рыбалкой людей.
Рыбная отрасль вносит важный вклад в обеспечение 

продовольственной безопасности, сохранение и восстановление 
природных рыбных запасов. На территории нашего региона 
много рек, озёр и водоёмов. Ежегодно наши производители 
выращивают более 3 тысяч тонн рыбы. На столы к тюменцам и 
жителям соседних регионов попадают порядка 12 видов рыбы 
местного производства. А тюменская пелядь стала одним из 
брендов. Биотехнологию её ускоренного выращивания наши 
рыбоводы начали использовать в середине прошлого века. И 
сегодня они продолжают зарыблять озёра, выращивать рыбу.

Спасибо вам за ваш труд, сохранение и развитие рыбного 
промысла в регионе и бережное отношение к природе.

Желаю всем крепкого здоровья, счастья, благополучия, всегда 
благоприятной погоды и богатых уловов!

ЗАВТРА – ДЕНЬ РОССИЙСКОЙ ПОЧТЫ

ЗАВТРА – ДЕНЬ РЫБАКА

ОБЪЯВЛЕНИЯ

Автофокус
ОСТОРОЖНО: МОШЕННИКИ!

Тоболяк хотел купить автобокс, но 
попался на удочку мошенников.

Молодой человек увидел в чате попу-
лярного мессенджера объявление о прода-
же багажника на крышу автомобиля. Спи-
сался с продавцом, и они договорились, 
что товар будет отправлен транспортной 
компанией. Продавец отправил наклад-
ную и попросил перевести оплату за то-
вар. Но когда мужчина заплатил 27 тысяч 
рублей, продавец удалил всю переписку, а 
накладная оказалась поддельной.

Отделом дознания МО МВД России «То-
больский» возбуждено уголовное де-
ло по признакам состава преступления, 

предусмотренного частью 1 статьи 159 
Уголовного кодекса Российской Федера-
ции «Мошенничество».

Сотрудники полиции настоятельно ре-
комендуют гражданам быть более бди-
тельными, осуществляя покупки в сети 
Интернет. Не стоит доверять просьбам о 
полной или частичной предоплаты за то-
вар, особенно если имущество продаётся 
в другом городе или регионе. 

CВ БОЛЬШИНСТВЕ СЛУЧАЕВ 
такая просьба говорит о том, что продавец 
является мошенником. Совершайте покупки 
осознанно и не торопясь и расплачивайтесь 
непосредственно в момент получения 
товара.

Алексей АНИСИМОВ

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Определен порядок предоставления земельного 

участка, находящегося в государственной или му-
ниципальной собственности, занятого учтенными 
агролесомелиоративными насаждениями, в арен-
ду без проведения торгов

Федеральным законом от 04.08.2023 № 463-ФЗ 
«О внесении изменения в ст.10 Федерального за-
кона «Об обороте земель сельскохозяйственного 
назначения»определен порядок предоставления 
земельного участка, находящегося в государствен-
ной или муниципальной собственности, занятого 
учтенными агролесомелиоративными насажде-           
ниями, в аренду без проведения торгов.

Арендаторами могут являться сельскохозяй-
ственная организация в случае осуществле-
ния ею сельскохозяйственного производства на 
смежном земельном участке, а также гражданин 
или крестьянское (фермерское) хозяйство в слу-
чае осуществления ими на смежном земельном 
участке деятельности крестьянского (фермерско-
го) хозяйства.

Если владение смежным земельным участком 
осуществляется ими на праве аренды, земельный 
участок, находящийся в государственной или му-
ниципальной собственности, занятый агролесоме-
лиоративными насаждениями, предоставляется им 
в аренду на срок, не превышающий срока аренды 
смежного земельного участка.

Если владение смежным земельным участком 
осуществляется ими на праве собственности, зе-
мельный участок, находящийся в государственной 
или муниципальной собственности, занятый агро-
лесомелиоративными насаждениями, предоставля-
ется в аренду на срок от трех до сорока девяти лет.

Заявления о предоставлении земельного участ-

ка, занятого агролесомелиоративными насаждени-
ями, рассматриваются в порядке их поступления.

Изменения вступают в силу с 1 марта 2024 года.

С 1 сентября 2024 года уточнен порядок аккре-
дитации организаций, индивидуальных предпри-
нимателей, оказывающих услуги в области охра-
ны труда

Постановлением Правительства Российской Фе-
дерации от 16.08.2023 №1347 «О внесении изме-
нений в Правила аккредитации организаций, ин-
дивидуальных предпринимателей, оказывающих 
услуги в области охраны труда» уточнен порядок 
аккредитации организаций, индивидуальных пред-
принимателей, оказывающих услуги в области ох-
раны труда.

В частности, скорректирован порядок оформле-
ния и подачи заявления о регистрации в реестре 
организаций, оказывающих услуги в области ох-
раны труда, сокращен срок внесения изменений в 
реестр в случае изменения сведений об аккреди-
тованных организациях, индивидуальных предпри-
нимателях, содержащихся в реестре (с 30 кален-
дарных дней до 21 рабочего дня).

Предусмотрено, что в случае подачи заявления в 
электронной форме уведомление о принятом реше-
нии о возобновлении аккредитации или об отказе в 
возобновлении аккредитации направляется заяви-
телю посредством федеральной государственной 
информационной системы «Единый портал государ-
ственных и муниципальных услуг (функций)».

Изменения вступили в силу 01.09.2024.
Подробнее с документом можно ознакомить-

ся на официальном интернет- сайте Консультант-
Плюс – https://www.consultant.ru.


